

EL PLAN DE DIOS Y EL PECADO

Dios creó todo por amor y creó al hombre libre, para ser feliz y vivir a su lado, ofreciéndole un mundo de hermosas cosas para disfrutar.

Dios le dio una consigna: "Podés comer de todos los árboles, excepto del árbol del bien y del mal". Los primeros hombres podían disponer de todo para alcanzar la felicidad y solo debían aceptar la voluntad de su Creador. El mito que aparece en el libro del Génesis tiene como objetivo hacernos entender que el pecado es la no aceptación de la voluntad de Dios, que quiere nuestra mayor felicidad.

Dios los había creado a su imagen y semejanza, dotados, entre otras facultades, de libertad. De una libertad pensada para hacer el bien, para llevar a cabo el designio de Dios. Pero abusaron de la libertad, haciendo lo que estaba prohibido, no conformándose con quienes eran y queriendo "ser Dios".

1. Lee Gn 3, 1-13 hacé breve resumen de lo leído en formato de LECTIO DIVINA.

"La serpiente era el más astuto de todos los animales del campo que el Señor Dios había hecho, y dijo a la mujer: "¿Así que Dios les ordenó que no comieran de ningún árbol del jardín?". La mujer le respondió: "Podemos comer los frutos de todos los árboles del jardín. Pero respecto del árbol que está en medio del jardín, Dios nos ha dicho: 'No coman de él ni lo toquen, porque de lo contrario quedarán sujetos a la muerte'". La serpiente dijo a la mujer: "No, no morirán. Dios sabe muy bien que cuando ustedes coman de ese árbol, se les abrirán los ojos y serán como dioses, conocedores del bien y del mal". Cuando la mujer vio que el árbol era apetitoso para comer, agradable a la vista y deseable para adquirir discernimiento, tomó de su fruto y comió; luego se lo dio a su marido, que estaba con ella, y él también comió. Entonces se abrieron los ojos de los dos y descubrieron que estaban desnudos. Por eso se hicieron unos taparrabos, entretejiendo hojas de higuera. Al oír la voz del Señor Dios que se paseaba por el jardín, a la hora en que sopla la brisa, se ocultaron de él, entre los árboles del jardín. Pero el Señor Dios llamó al hombre y le dijo: "¿Dónde estás?". "Oí tus pasos por el jardín, respondió él, y tuve miedo porque estaba desnudo. Por eso me escondí". Él replicó: "¿Y quién te dijo que estabas desnudo? ¿Acaso has comido del árbol que yo te prohibí?". El hombre respondió: "La mujer que pusiste a mi lado me dio el fruto y yo comí de él". El Señor Dios dijo a la mujer: "¿Cómo hiciste semejante cosa?". La mujer respondió: "La serpiente me sedujo y comí".

- a) **¿Qué dice la lectura?** (*Leo atentamente el texto, aun cuando ya lo haya leído o escuchado antes. Trato de imaginarme el lugar y los personajes, la situación, me sitúo en el contexto social e histórico, escucho bien los diálogos como si yo estuviera presente ahí. Intento entender bien lo que dice. Si no entiendo, busco ayuda, pregunto.*)
- 

- b) **¿Qué entendí?** (*Con mis propias palabras interpreto la lectura. Trato de responder las siguientes preguntas. ¿Quiénes eran los personajes? ¿Qué actitud tenía cada personaje? ¿Qué me gusto de la lectura? ¿Por qué? ¿Qué no me gusto de la lectura? ¿Por qué?. Veo si me puedo identificar con algún personaje de texto. Trato de ver porque me siento identificado con él. Elijo una frase o palabra que me haya llamado la atención y me detengo en ella.*)
- 

- c) **¿A qué me invita?** (*Una vez que leí e interprete bien el texto, trato de ver a que me invita Dios a mí en su palabra hoy.*)
- 

El pecado

El pecado es una acción, una palabra o un pensamiento, contrarios a la voluntad de Dios, que uno decide realizar, aun sabiendo que está mal. Para que una acción sea considerada pecado, debe cumplir tres condiciones:

- Que sea un acto intrínsecamente malo.
- Que sea realizado libremente.
- Que quien lo realiza tenga conciencia de la maldad del acto.

El pecado nos aleja de Dios y vuelve nuestra vida más triste. Nos hace sufrir y vivir deseando algo más, sabiendo que fuimos creados para estar cerca de Dios y que lo perdemos por elegir mal.

El pecado hiere además el orden querido por Dios. El orden de la naturaleza, el orden de la comunidad de los seres humanos, el orden interior de la persona, ya que comienza un conflicto entre "lo que creo" y "lo que hago".

El pecado no solo nos aleja de Dios, sino de nuestro prójimo, y hiere en nuestra propia intimidad la unidad interior querida por Dios. Nos hace olvidar que somos imagen de Dios y que fuimos creados por amor y para amar. El pecado quiebra en nosotros la amistad con nuestro Creador, no porque Él se aleje por nuestras faltas, sino porque nosotros, con nuestros actos, nos alejamos del amor de Dios sin darnos cuenta de que Él es la fuente de nuestra vida.

a) **¿Qué es el pecado?**

b) **¿Cuáles son las condiciones para que una acción se convierta en pecado?**

c) **A parte de ser una acción contraria al amor ¿qué más es el pecado?**